

EL BALLEAR

DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco 7, entresuelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año I.

Palma Sábado 4 de Noviembre de 1882.

Núm. 248

VAPORES CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2'45 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon, 10 1/2 Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor 3'15 (m.) 8'10 m. y 2'45 t.—De Palma a la Puebla 3'11 (m.), 8'10 m. 2'45 y 4'15 (m.), t.—De Manacor a Palma y La Puebla 3'15 (m.), 8 m. y 5'5 t.—De La Puebla a Palma 4 (m.), 8'25 m. y 3'30 t.—De La Puebla a Manacor 4 (m.), 8'25 m. y 3'15 t.—Tren periódico los días de mercado en Inca.—De Inca a Palma 2 t.

ECOS DE PARIS.

El viajero que visita por vez primera esta capital ó recorre como un sonámbulo sus calles y sus paseos, él verá, como á través de una linterna mágica, pasar en vertiginosa fuga, magníficos escaparates, donde el gusto y la riqueza, el arte y la tentación, parecen confabularse de un modo atentatorio á su bolsillo.

Hay una pasión que domina á nuestras modernas sociedades, y esta es la rapidez. No bastan ni el vapor, ni la electricidad ni el aire comprimido para seguir el deseo ó la voluntad del hombre; le parece esto poco, y, valiéndose de un neologismo (que por otra parte es una moda de nuestro tiempo) podemos decir que la *rápido mania* es la diosa que hoy se disputa los honores del culto. No basta ver luchar en rápida carrera á los animales; no nos contentamos con verlos desde las pintorescas tribunas, ó de los lujosos carruajes; es preciso seguirlos é imitarlos; es necesario *amaestrarse* para disputarles el don que la naturaleza les dió, y hé aquí que hay carreras de hombres, en tanto que las de caballos parecen ir decayendo.

Así es, que en el teatro de Palais se han establecido las carreras de hombres, los cuales formándose en la pista en una sola fila, aguardan la señal de partida. La carrera, que empieza fácil y veloz, vá disminuyendo á medida que se presentan los obstáculos, que consisten en planos inclinados y perpendiculares, unos de madera, otros de redes que es preciso salvar. A estos infelices se les vocea y excita á la lucha, si bien con cierta afectada compostura, como si por esto resultara el espectáculo menos bárbaro, en un país que pretende marchar á la cabeza de la civilización.

Yo no sé si las susodichas carreras serán efecto de la propaganda de *La Protectora*, pero es lo cierto que así ocurre, y que el hombre disputa un premio debido á la ligereza de sus piernas y á la amplitud de sus pulmones.

Puede acontecer que uno de los corredores caiga desfallecido en mitad de la carrera.... pues se les retira de la pista y se le desea un completo alivio.

En cambio de un espectáculo donde podremos tal vez encontrar un instante de distracción, pero jamás un verdadero placer, tenemos *Les grandes matinées* del Trocadero, donde acude una numerosa y escogida sociedad, dispuesta á pasar agradablemente la tarde.

Le grande matinée que tuvo lugar el domingo último, dejará un grato recuerdo en los concurrentes. M. Leon Jaubert, presidente y fundador del Instituto popular establecido en el mismo edificio, ha sido el autor de esta fiesta, á la que han coadyuvado gratuitamente gran número de artistas de los mas notable que encierra Paris. Entre estos recordamos á madame Gatitzin, violoncelista de gran mérito y buen gusto musical que ejecutó diferentes piezas de Dunkler, Seligman y Renaud, entre ellas el «Air de Bach» transcrito para violoncelo, órgano y piano por el señor Renaud.

Mlle. Boyer (del Conservatorio) cantó con bastante afinación y pureza de estilo dos números de Rossini el uno y otro de Herold, siendo justamente aplaudida; y Mlle. Martel (laureada del Conservatorio) dijo un bellissimo cuento de Guerin, como una consumada maestra.

Martel (de la Comedia francesa); Liesse del Ateneo Comico), y la banda militar del 101 de linea, contribuyeron á hacer mas agradable este espectáculo, en que la poesía y la música fueron los protagonistas.

Pero antes de abandonar el palacio del Trocadero, digamos dos palabras uni-

camente del Instituto popular del Progreso allí establecido. Su objeto es dar á conocer los nuevos y mas importantes descubrimientos científicos, invenciones, ensayos, obras en publicacion, como tambien aquellos trabajos, de cualquier condicion que sean, y que por su utilidad merezcan ser conocidos y recomendados. Existe tambien un Observatorio popular con autorizacion del ministro de Instruccion pública y subvencionado por el Consejo municipal de Paris.

Este Paris tiene lados brillantes, pero tambien los tiene terribles; es el abismo en el que ruedan muchas fortunas y muchas honras. Aquí el vértigo arrastra al que no tiene la cabeza fuerte, y despues de haberle arrastrado, le estrella.

A Paris le sobra este Consejo municipal, que si subvenciona el Observatorio popular en cambio presenta un conjunto de ideas políticas que solo tienen cabida en imaginaciones enfermas. Solo en momentos de perturbacion moral y social ciertos hombres pueden salir á la superficie y merecer los votos de los ciudadanos.

A Paris le sobran los oradores y oradoras que en reuniones públicas se expresan en tales términos que hacen sospechar si se han abierto las puertas de los manicomios.

En cambio le falta una cosa: una política nacional en vez de ser única y exclusivamente de partido, política que al mismo tiempo sea enérgica, porque la libertad no puede consistir en dar suelta á los locos para que espanten á los cuerdos.

En una sala de conciertos de la calle de Rivoli se ha celebrado un *meeting* de anarquistas para protestar contra las detenciones que con motivo de los desórdenes de Montceau-les-Mines, han sufrido los ciudadanos Vaillat, Grave, Gauthier, Crié y Hemery Dufong. Aunque los organizadores invitaron á los revolucionarios de todas las escuelas, el local se llenó casi exclusivamente de anarquistas.

Para dar á nuestros lectores un bosquejo de las ideas, la oratoria y las formas empleadas en tal reunion, vamos á trasladar algunos de sus detalles y rasgos característicos, reseñados por un testigo presencial.

Buscamos en vano, dice, rostros revolucionarios notoriamente conocidos, oradores colectivistas: están ausentes. La sala se llena antes de la hora por un millar de personas que cuchichean; parecen como inquietas; sienten visiblemente la influencia de los últimos sucesos. Digamos de paso que los anarquistas, por temperamento, son los mas recelosos y desconfiados de todos los revolucionarios. Es un principio en ellos el no tener confianza mas que en si mismos; y las miradas inquietas que lanzan á derecha é izquierda harian pensar que se hallan rodeados de enemigos.

En semejantes reuniones, nada de eleccion de presidente. El compañero Seiguet es el que sube primero al estrado, donde descansa en un lado un hombre y en otro un violon, para conceder la palabra al ciudadano Lefrancais, uno de los veteranos del partido, cuyos cabellos blanquean, y á quien escuchan con atencion.

Declara no querer dejar oír protestas estériles contra los actos contrarios á los principios sobre los cuales se apoya la república hace cuatro años, y que el Gobierno acaba de cometer. Estos actos no son á sus ojos mas que el corolario fatal de un Gobierno cuyo principio es la autoridad; porque los mismos que han gritado tanto durante el imperio por el secuestro de ciertos escritos, han cogido á su vez, siendo gobernantes, ciertos manuscritos de la prensa de Lyon, y han hallado para ejecutarlos toda la lacayeria que ya sabeis. (Aplausos.)

El ciudadano Lefrancais toma la palabra, y despues de varios acuerdos del 93, exclama: ¿Qué decir ahora de los Gambettas y sub-Gambettas de hoy? Estos aplican los mismos procedimientos que el Imperio; se enriquecen en el poder, y el mismo virtuoso Grevy se veria apurado para explicar el origen del aumento de su fortuna desde que está en la residencia. Si son así, es que la idea de gobierno es deletérea....

—¿Y qué se hace? grita una voz.

—Hay que suprimirle.... (bravos prolongados) porque por mas que hagamos, continúa el orador, si conservamos un poder cualquiera, vendremos siempre á parar á la conclusion de la Hija de Mme. Angot: «Para tal infierno, no valia la pena de cambiar de Gobierno.» (Aplausos.)

El ciudadano Lefrancais termina su discurso, que es muy aplaudido. En el momento en que se preparó á dejar la tribuna, grita una voz desde las galerías: —¿Vuestro nombre?

Gritos:—¡A la tribuna! ¡Barredle; pasadle por la escalera! ¡Abajo el prefecto! —Me llamo Lafrancais, y no tengo costumbre de ocultar mi nombre.

El tumulto crece, pero la presencia del ciudadano Pierou, que sucede al precedente, devuelve la calma á la asamblea. Su violencia es conocida y cada cual presiente algo mas que teorías políticas semejantes á las desarrolladas por el ciudadano Lefrancais.

Despues de varias reflexiones sobre los actos del Gobierno, criticando que deje pasear la bandera realista por todas partes, y que arroje sobre los socialistas toda la gendarmería francesa así que levanta la voz; y despues de algunos piropos á ciertos personajes, entre los cuales figura Mac-Mahon, como bebedor de ajeno, dice:

—¡Ah, señores burgueses, no habeis querido hacer nada por los trabajadores! Pues bien; ellos se agrupan como partido revolucionario que no tiene mas que esta etiqueta: «¡Basta de ladrones!» (Bravos prolongados.)

—Otra vez que seais dueños del campo, no hagais como la pasada. Si hubierais hecho tabla rasa....

Numerosas voces:—Se les arrasará á todos, á todos!

—No hay mas que un hombre útil, dice al terminar el ciudadano Pierou, es el que crea algo por si mismo; el que crea por su capital, debe desaparecer.

El orador bajó de la tribuna en medio de los aplausos, que se apagan con rapidez gracias á la aparicion de nuevos «oradores», cuyos rasgos retóricos no merecen copiarse.

—Tiene la palabra el compañero Emery-Dufong! grita el ciudadano Seingnet. Silencio y atencion profunda en la sala. El orador forma parte de los cuatro ciudadanos presos en Paris. Así que aparece, vestido de blusa negra y pantalon de tela azul, estallan los aplausos. Su aspecto decidido, su manera atrevida de posesionarse del estrado, y los pliegues que surcan su frente cuando examina la sala, anuncian un convencido. Cuanto mas abre los ojos, mas aplaude la sala. Su *debut* oratorio es trágico: con el brazo derecho extendido y la voz cavernosa, exclama:

—Me dirijo á los aplausos. No los quiero. Cuando Cloutz subió al cadalso, exclamó: ¡Francia, desconfia de los individuos! Y si los gabancetes han tenido á bien ponerme (aquí una palabra obscena en el clavo, no es esa una razon para aplaudir.

La voz es formidable, el rostro inspirado; figuráos un tifi parisiense que hubiera tomado lecciones de tragedia durante un mes, y lanzase su repertorio con el acento, el corte y la amplitud de accion requeridos en Theraméne. El efecto es prodigioso; así que la hilaridad de la sala

no cesa un momento.

Agregad á esto las interrupciones que parten de todos lados y que el orador, abandonando súbitamente una idea para correr á otra tapaba de paso la boca á sus interruptores con una débil idea del buen humor que ha despertado en el auditorio.

—Se nos ha acusado, dice el ciudadano Dufong, de incendiarios de dinamita en Montceau. Eso es cuestion nuestra. Yo no me asombré cuando supe que M. Grevy, en 1831, saqueó el arzobispado. Pues él era un hombre de derecho, y se creia en su derecho. Bueno; pues los negros de Montceau están tambien en su derecho (Risas.—Aplausos.)

Despues, al terminar, el orador se pone bruscamente furioso, golpea el suelo con el pié.

—Yo soy un enemigo de la propiedad, exclama cogiéndose los cabellos. Si, un enemigo. Yo no quiero que cuando un hombre pone el pié en el suelo, pueda decir: Este terreno es mio. Me han cogido mis cartas....

—No eran de usted, dice un burlon, puesto que usted no admite la propiedad.

—¡Usted es un olgazan! responde una voz en la sala.

El tumulto crece, pero Dufong lo apacigua gritando:

—Los holgazanes son los gobernantes.

—Y la ley! interrumpe un oyente.

—Yo me....(suprimimos la palabra) en la ley.

Desgraciadamente la alegría no duró mucho. El ciudadano Grippa, que fué expulsado por una reunion socialista de otra sala, quiso tomar la palabra. Deseaba, segun dijo, comunicar á la asamblea una carta de la célebre ciudadana Luisa Michel.

Se oyeron protestas, y antes que Grippa hubiera pronunciado una palabra, el ciudadano Emery Dufong se precipita sobre él, y ambos caen entrelazados del estrado á la sala, es decir, de una altura de un metro sesenta centímetros próximamente. Se levantan, se vuelven á agarrar; por fin les separan.

El tumulto es indescriptible. Grippa reaparece en el estrado, pero los gritos aumentan. Los anarquistas se precipitan sobre él; éste responde á puñetazo limpio; se empeña una lucha, en el curso de la cual vimos una mesita de hierro que amenaza la cabeza de Grippa, el cual esquivó el golpe. Le arrastran hasta la puerta, á donde llega magullado y con el traje hecho pedazos.

Varios oradores protestan contra estas escenas de violencia, y... cae el telon.

La enfermedad que ha venido sufriendo en los últimos días el bey de Túnez, ha tenido un desenlace fatal.

Mahomed-Sadok era un príncipe de la dinastía fundada en Túnez en 1691 por Ben-Ali-Turk, é hijo de Sidi-Ashin. Nació en 1813 y sucedió en el trono á su hermano Mohamed-Bey en setiembre de 1859.

Mahomad-Sadok inauguró su reinado con buenas disposiciones. Sus primeros firmanes concedieron la libertad personal y la igualdad de todos sus súbditos ante la ley. A estas disposiciones siguió una serie de medidas administrativas y económicas, con arreglo á las prácticas europeas. Trató luego de organizar garantías para los acusados, pero tuvo que renunciar á ello—¡mentira parece!—por la fuerte oposicion que le hicieron sus súbditos.

La justicia se siguió, pues, administrando como antes. Dos veces por semana oía el bey á los acusados y sentenciaba sin apelacion, cumpliéndose en el acto de sentencia.

Los empréstitos y operaciones financieras del bey han sido causa, en distintas ocasiones, de graves complicaciones diplomáticas, habiéndole atraído un conflicto con el extranjero. Contrató en Parsi

en 1865 un empréstito, y al primer vencimiento de las acciones dejó de pagar.

En vista de tal conducta, los franceses determinaron dirimir la contienda con las armas, pero al fin, tres años después (1868), se firmó un tratado entre ambas naciones, obligándose el bey á cumplir fielmente sus compromisos.

Desde entonces empezó á pesar mas cada día la influencia francesa en Túnez, donde tenía que luchar con la de Italia. Pero á pesar de esta y merced á M. Roustan, se llegó al reciente tratado de Bardo (12 de mayo de 1881), tomando antes los franceses por pretexto para ejercer coacción en la regencia, la expedición contra los krumirs.

Entonces fué cuando sufrió dura prisión, por verdadero ó supuesto intento de rebelión, Sidi-Tayeb, hermano del regente.

En época anterior, tomó, en efecto, las armas contra su hermano y señor el bey, Sidibel-Abel, quien buscó apoyo para su rebelión en los krumirs. Derrotado y preso fué cruelmente ejecutado.

Su hermano y sucesor Sidi-Alí, cuenta hoy ya 65 años y ha sido investido solemnemente con el poder supremo.

(Crónica de Cataluña.)

CORREO DE HOY.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Paris 31 de Octubre,

Se lee en la *Liberté* del 31:

«El huracán anunciado en telegramas de los Estados-Unidos de fecha 16 de este mes, recorrió nuestro litoral en los días 24, 25 y 26, y se dejó sentir en todas partes, en el canal de la Mancha, en el Atlántico y en las costas del Mediterráneo, en que los ríos desbordados causaron grandes estragos. En el golfo de Gasconia es donde puede decirse que el viento sopló con mas furia. La desembocadura del Gironda quedó convertida en una inmensa sábanas de espumosas aguas que se elevaban á prodigiosa altura y se estrellaban con espantoso estruendo en la costa, derribando todo cuanto encontraban á su paso.

En la isla de Oleron cerca de Mantnu-soir, las olas arrojaron á la costa muchos buques cuyas tripulaciones se han salvado.

En las Sables de Olonne se abrigan grandes temores por unas quince barcas que no han parecido hace quince días, pero se espera que se habrán detenido en la isla de Yen. El 27 á las dos de la tarde soplaban el viento con extraordinaria violencia. A las cuatro de la tarde se vió una balandra en alta mar, á seis millas de distancia: el bote de la Sociedad central de salvamento de naufragos adelantóse hácia la entrada del puerto, pero el viento se inclinaba cada vez mas al Sud, la marea subía, y no le dejaba avanzar. En aquel momento veíase aun el extremo de los mástiles de la balandra, y en breve ésta desapareció.

En Saint-Brieuc el bote de salvamento recogió la tripulación de la balandra «*Maria José*».

En Calais, en la noche del sábado al domingo, el viento, que había cesado, volvió á soplar de repente por la parte del Norte con igual violencia que el martes último.

La marea subió á la altura de los muelles y de las puertas de los diques, las escolleras quedaron sumergidas en las aguas, y la del este en particular experimentó grandes daños.

Parece que el temporal ha calmado ya.

Sobre los desastres causados por el temporal en el puerto de Dieppe, solo se sabe hasta ahora que se han ahogado ocho hombres y que se han perdido cinco lanchas. De Treport se ha remitido este lacónico y desconsolador telegrama: «Se han perdido siete barcas de pescar junto con sus tripulantes; se han encontrado cuatro cadáveres. Se cree que se ha perdido otra barca tripulada por siete hombres.»

En estas tristes circunstancias los aparatos de salvamento han prestado grandes servicios. En Frejus doscientas sesenta personas deben su salvación á los carabineros y á marineros.

Sesenta personas se han salvado por medio de un aparato especial de salvamento; ciento ochenta deben su salvación á una amarra que les llevaron robustos marineros provistos de cinturones de salvamento.

En el valle del Ródano las inundaciones han causado considerables estragos y gran número de víctimas. Recibimos de Aviñon el siguiente telegrama:

«La vía férrea se ha hundido bajo el peso de un tren de balastro, en la línea de Nimes al Tail, cerca del municipio de los Angeles, en el departamento del Gard. Ocho vagones se han caído al Ródano que en aquel punto tiene una profundidad de dos metros. Han perecido dos guardas y ha desaparecido otro. Se ha encontrado un cadáver.

Las aguas del Ródano han dejado de crecer; desde ayer al mediodía han bajado dos centímetros por hora. Parece que Aviñon no corre ya ningun peligro.

No se conocen aproximadamente las pérdidas ocasionadas por el desbordamiento del Duranzo y de sus afluyentes, así como por los torrentes del valle del Var.»

Lausana 30 de Octubre.—Un espantoso huracán devastó el viernes último el valle de Grindelwald, derribando gran número de casas y asolando bosques.

La *Gaceta de Lausana* desmiente que exista fábrica alguna clandestina de dinamita en Crans cerca de Nyon.»

Madrid 2.

Los periódicos abrieron suscripciones para remediar las desgracias de Cuba y Filipinas.

Se asegura que ha sido robado entre Paris y Orleans el coche correo que conducía la correspondencia de España y que han sido extraídos los certificados y los pliegos con valores declarados.

En la reunion celebrada anoche por los posibilistas y presidida por el Sr. Castelar se aprobó por unanimidad el manifiesto electoral, el cual contiene afirmaciones favorables á la patria, á la libertad y á la república, sin vacilaciones respecto de las derechas reaccionarias, ni tendencias hacia las izquierdas disolventes, comunistas y anárquicas. En breve se publicará este documento.

Se asegura que en el Consejo de ministros que se celebrará esta noche se tratará de la cuestion relativa á los cabecillas cubanos Maceo y Rodriguez, y se acordará la contestacion que deba darse á las comunicaciones del gobierno inglés referentes á este asunto.

Continúan las negociaciones para conseguir un acuerdo entre el General Serrano y el señor Sagasta.

Se asegura que el Consejo de ministros acordará negarse á entrar Maceo y Rodriguez á las autoridades de Gibraltar.

En el Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. el Rey, se ha tratado de los sucesos de Francia y de los desórdenes promovidos por el socialismo. Respecto de la cuestion de los deportados cubanos, se ha acordado oponerse á la entrega de Maceo y Rodriguez á las autoridades inglesas de Gibraltar. El Consejo se ha ocupado tambien en la cuestion de la izquierda dinástica y en los demás asuntos de politica interior, sin tomar ningun acuerdo concreto. El ministro de Gracia y Justicia ha manifestado que se ha ocupado en el establecimiento de nuevas Audiencias, y ha indicado el propósito de plantear el juicio moral y público el primero de diciembre próximo. Se ha decidido que los nombramientos de los presidentes de las audiencias de lo criminal se hagan á propuesta del tribunal Supremo. El general Pavia ha anunciado la entrada por arriba al puerto de Cagliari de la fragata «*Cármén*», la entrada de la «*Concordia*» en el puerto de Mahon, y el relevo de la «*Zaragoza*» por la «*Concepcion*» en Port-Said.

Se asegura que los navarristas se alejan de la izquierda.

El manifiesto de los posibilistas se ha enviado á los diputados y senadores del partido para que lo firmen.

El sábado ó el domingo llegará á Madrid el príncipe japonés, tío del Mikado.

En el Consejo de ministros que ha presidido S. M. el Rey se ha tratado de la provision del arzobispado de Sevilla. Hay probabilidades de que sea nombrado el obispo de Barcelona. Se ha indicado al obispo de Cádiz para el obispado de Barcelona, y para ocupar la silla episcopal de Cádiz á un canónigo de Zaragoza, pero nada se ha resuelto definitivamente.

En el Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. el Rey, se ha acordado la prorogacion del tratado de comercio con Suiza, y el nombramiento de cónsules respectivos de España, en Roma y en Paris á favor de los señores Rubí y Valladares. Se ha declarado además que está en vias de un arreglo satisfactorio la cuestion relativa á Santa Cruz de la Mar Pequeña.

Se insiste en asegurar que el señor Rodríguez será nombrado subsecretario de la presidencia del Consejo de ministros.

El gobierno ha resuelto impedir que

tenga ramificacion en España los manejos del socialismo.

Paris 2.

Londres.—El *Times* dice que Egipto ha propuesto un arreglo en virtud del cual se desterraría á Arabi.

El *Standard* dice que el Sultan trata de enviar á Egipto un comisionado especial en competencia con lord Dufferin.

Anoche aparecieron en las esquinas de Paris gran número de pasquines revolucionarios. Ha sido detenido un hombre en el acto de fijarlos. Tambien han aparecido pasquines en Marsella.

Telegrafian de Roma al *Temps* que la nueva Cámara se compondrá de 320 ministeriales, 40 individuos de la derecha, 58 fusionistas, 32 disidentes, y 40 radicales.

Telegrafian de Berlin al «*Morning Post*» que los industriales alemanes que tienen grandes intereses en España instan al gobierno para que ajuste un nuevo tratado de comercio con dicha nacion.

Se ha convocado al Lantag para el 14 de noviembre.

Constantinopla.—Lord Dufferin ha partido hoy para Egipto.

Londres.—En la Cámara de los comunes M. Dilke ha manifestado que, segun noticias de Kartoum del 30 de octubre, el falso profeta ha sido derrotado con grandes pérdidas. M. Gladstone ha dicho que Egipto debe suportar los gastos del ejército de ocupacion desde que ha sido reprimida la insurreccion; pero que no se ha ajustado aun ningun convenio, y ha declarado que no tiene intencion de pedir ningun crédito mas durante la legislatura.

LOCAL.

Suplicamos á nuestros abonados de fuera de Palma se sirvan hacer efectivos sus descubiertos, hasta fin Setiembre, á los corresponsales de sus respectivas localidades, en cuyo poder obran los oportunos resguardos. Interesa para la buena administracion del periódico que los corresponsales activen la cobranza y se sirvan dar cuenta de ella á esta Administracion.

Dice *El Demócrata* que los concejales que han dimitido pertenecian al anterior Ayuntamiento; y añade

«¿Hay algun otro renunciante en puerta?»

Puede que D. Domingo Escafi, cuando vuelva á encontrar en su papel la siguiente acotacion: *Hace que se va y vuelve*.

Pero, sepamos, ¿hace la preguntilla por el solo gusto de acabar con un trenzado gracioso, ó quiere significar que cuantos formaron parte del Ayuntamiento anterior son un obstáculo para la marcha majestuosa de la corporacion municipal?»

En tal caso los Sres. Bisñóez, Estade, Felani etc. pueden tomar las de Villadiego, si no quieren rebelarse contra el órgano del... partido.

El Demócrata en un suelto de su número de ayer, despues de continuar los nombres de los concejales que han dimitido su cargo, fundándose en ser accionistas de la Compañía del Gas, y apuntar que to los ellos formaron parte de la corporacion que presidió como alcalde el Sr. Perelló; pregunta del modo más inocente del mundo:

«¿Hay algun otro renunciante en puerta?» No: porque algunos esperan... á ver venir el rey á la vuelta... zurda.

Los postes colocados en la calle del Estudio General amenazan la vida de los transeúntes; y sería de desear una medida de precaucion por parte de la Alcaldía, mayormente cuando, por lo visto, aquíen condiciones de indefinida permanencia las obras del Sr. Estades, en perjuicio del público y particularmente de los vecinos de aquella calle.

Segun telegrama recibido en el Gobierno de provincia, los dos tripulantes del jabeque *Libertad*, que fué expedido de este puerto, para el Lazareto súcio á purgar cuarentena, siguen bien, lo mismo que los demás marineros.

El Juzgado de la Catedral tuvo que constituirse anoche en una casa de la calle de San Nicolas donde mora la familia de un oficial de marina, al objeto de averiguar las causas que hubiesen motivado los síntomas de envenenamiento,

to, experimentados por los ocho individuos de que se compone dicha familia y por el asistente que está á su servicio.

Atribúyese á haber comido unos buñuelos el mal estado de la familia, aunque los médicos creian que otros motivos debian existir para causar aquella intoxicacion.

El popular drama *Don Juan Tenorio* fué representado anoche y anteanoche en nuestro Teatro, ante escaso público en palcos y butacas y un lleno completo en los dos últimos pisos.

El señor Moragas encargado del papel de protagonista oyó repetidos y merecidos aplausos.

Esta noche vá *El anillo de hierro* de nuestro distinguido compatriota el maestro M. Marqués.

El Consejo general del *Centro Catalá*, acordó en sesion del día 28 del pasado Octubre crear una cátedra de gramática catalana que será retribuida y provista por oposicion.

Se invitará para que formen el tribunal á dos academicos de la lengua catalana y dos de la de buenas letras, junto con el Presidente y dos socios del *Centre*.

Podemos confirmar las noticias que en uno de sus últimos números publicó nuestro querido colega *La Opinión*, por las que nos han facilitado los empresarios del Teatro Circo-Baleár.

El Sr. Alegría ha demorado su venida, por la aceptación que tuvo en Barcelona, pero tiene contraído formal compromiso de estar en esta ciudad del 9 al 11 del presente mes. El representante de la compañía ha llegado hoy.

En la villa de Artá ha sido sorprendida una casa de juego por el cabo de la Guardia Civil. Algunos de los jugadores pudieron escapar en el acto de la aprehension, habiéndose puesto los demás á disposicion de la autoridad correspondiente.

Ha sido puesta á disposicion del Juez municipal de Felanitx una mujer que había robado 100 pesetas en plata.

Por equivocacion, al pié de la poesia *Un recuerdo á los difuntos*, publicada en nuestro número de ayer, se puso *De la Union Católica* en vez de *La Union Católica*, en cuya coleccion figura.

Ha fallecido repentinamente en la villa de Algaida nuestro estimado amigo D. Juan Mulet y Bestard, sujeto de estimabilísimas prendas y querido de cuantos le trataban por su carácter franco, su formalidad reconocida y su acrisolada honradez.

Esta inesperada defuncion ha sido generalmente sentida.

Las limosnas depositadas en el cepillo de *La Sangre* que se venera en la iglesia del Hospital provincial, han ascendido durante el pasado mes de Octubre á la cantidad de 482 pesetas 74 céntimos.

D. Federico Maspons Director de telegrafos de esta provincia, ha pasado durante la última quincena la acostumbrada revista de inspeccion á las dependencias del ramo en Menorca é Ibiza.

Continúa en el muelle la misma actividad que se notaba días atras en el embarque de vinos para el extranjero.

Celebramos el movimiento de exportacion que se ha desarrollado, como muy conveniente á los intereses generales del país.

Son ya más de treinta las instancias presentadas para optar á las catorce escuelas vacantes en la provincia.

Segun parece la Compañía americana dará mañana una última funcion en la Plaza de toros, con rebaja de precios.

Queda abierto el pago de la mensualidad de Octubre á las clases pasivas de esta provincia, desde el día 3 al 12 inclusive del corriente, segun aviso de la Intervencion de Hacienda.

El vapor-correo *Mallorca* ha llegado á las 7 de esta mañana con la balija y once pasajeros.

El vapor *Palma*, procedente también de Barcelona, ha llegado á las seis y media con 45 pasajeros y carga.

Copiamos de *El Diario de Palma* de ayer el siguiente suelto:

«Segun telegrama recibido de Roma por el Sr. Arzobispo de Valencia, el Santo Padre ha recibido con verdadero consuelo y agradecimiento los sentimientos de amor, de obsequio y de inalterable adhesión, que le han manifestado sus amados hijos de todas las provincias de España, en el tercer centenario de Santa Teresa. Su Santidad ruega á esta inclita Virgen, honra de la Iglesia y de la España, que interceda con Dios para que conceda á su nación constancia en su antigua fe y firme adhesión á la Sede Apostólica.

El Sr. Obispo ha publicado dicho telegrama en el Boletín oficial Eclesiástico, en cumplimiento de los angustios y paternales deseos del Padre Santo, y para gozo y satisfacción de los fieles de esta Diócesis, que de una manera tan solemne y devota han obsequiado en esta ocasión á la insigne Doctora, y con tal motivo han reiterado las protestas de su filial amor al Romano Pontífice.»

Estamos completamente conformes con el objeto que entraña el siguiente suelto, cortado de *El Diario de Palma*:

«Hemos visto una circular impresa en la que el Ilmo. Sr. Obispo de Pamplona, por medio del Boletín oficial eclesiástico de dicha Diócesis, autoriza á los reverendos curas-párrocos de término y de ascenso para adquirir, con cargo á los fondos de fábrica, la obra titulada *El Misal y Breviario del organista*, compuesto por D. Buenaventura Inigüez (que se publica en Madrid, desde Junio último, por entregas, y se vende calle de Preciados 40): recomendando además la adquisición de la obra á los otros párrocos, á los conventos de monjas y á los sacerdotes que cuidan de iglesias ó capillas donde hubiese órgano.

Se encarga además á los organistas que en sus respectivas iglesias usen de dicha obra, ya estudiando y ejecutando las múltiples piezas musicales que en ella están contenidas, ya procurando que se amolden á su espíritu eminentemente religioso, cualesquiera otras que quisieren tocar.

El objeto de dicha obra es propagarla entre los organistas, á fin de conseguir se destierre de la iglesia la música profana y se oiga única y exclusivamente la música religiosa.»

La Academia Española de Ciencias Antropológicas ha acordado conceder un premio de cien pesetas en metálico, el diploma de académico de honor y cien ejemplares de la obra que resulte premiada, si el jurado dispusiera su impresión, a la mejor Memoria original escrita en castellano, portugués, francés ó italiano, sobre historia, filosofía y evolución de la antropología moderna.

No podrán presentarse á concurso más que alumnos de las facultades y Escuelas especiales ó libres de derecho, farmacia, filosofía y medicina.

Las Memorias deberán dirigirse á la secretaria general, Infantas, 30, principal, antes del 15 de setiembre de 1883.

En los departamentos y apostaderos marítimos se crean bibliotecas especiales de consulta, que se formarán ó irán aumentando con las obras redactadas por el personal de la armada.

El señor ministro firmó la real orden con dicho objeto, hace unos días.

A pesar de los improbables trabajos que pesan ahora sobre la dirección de la Deuda con motivo de las operaciones de la conversión, dicho centro atiende con la mayor asiduidad á la emisión de inscripciones á favor de los Ayuntamientos por el 80 por 100 de propios, y podemos adelantar la importante noticia de que dentro de cuatro ó cinco meses, á lo más, la dirección general de la Deuda despachará todo lo que existe pendiente respecto á estos trabajos y remitirá á las provincias, en el indicado plazo, las correspondientes inscripciones.

Hay un árbol en Berlín, muy antiguo, que los habitantes de la capital alemana

se han acostumbrado á mirar con cierto respeto. Pertenece á la especie llamada *taxus baccate*; se halla en el jardín en la Cámara de señores (Herrehaus), y tiene más de ochocientos años.

Su altura es de unos 38 pies y su circunferencia, por la parte más estrecha del tronco, cinco.

Parece que la especie está extinguida completamente, y esto hace que por lo mismo se aprecie más el árbol, que es una verdadera curiosidad.

Acerca de los efectos fisiológicos del tabaco, hé aquí lo que dice una revista científica extranjera.

«De las experiencias del doctor Tirotrisky, resulta que el fumar ejerce mayor influencia sobre el pulso que sobre la temperatura.

Dicho doctor ha hecho 600 observaciones sobre veinticinco personas clasificadas segun su constitución. El día en que fumaban, la temperatura media se elevaba en relación de 1.008 á 1.000, mientras que la frecuencia del pulso crecía en relación de 1.180 á 1.000.

Segun la misma revista, el uso del cigarrillo es mucho más nocivo que el del cigarro puro.

Un conocido doctor de París ha hecho una importante observación respecto al excesivo trabajo mental que se obliga á hacer á los niños.

En un establecimiento en que había unos 60 niños de ambos sexos, se observó que las niñas, que sólo tenían diez y ocho horas de clase por semana y algunas más de recreo, se desarrollaban con mucha más rapidez que los niños, que tenían treinta y seis horas de trabajo y diez ocho de descanso.

Invertido el orden de las horas de estudio en los alumnos de ambos sexos, puede verse que, al cabo de pocos meses, disfrutaban todos ellos de la misma robustez, salud y animación.

Creemos que esta observación es digna de estudio para todos los directores de Colegios y jefes de establecimientos pedagógicos.

CORRESPONDENCIA

DE EL BALEAR.

Paris 29 de Octubre de 1882.

Francia está atravesando un período delicado, no exitico como suponen algunos periódicos. El profundo conocimiento que tengo de este país, me permite asegurar que la agitación obrera que se observa en diferentes puntos no tiene la trascendencia, ni mucho menos, de una inmediata revolución social. La gravedad de estos sucesos no reside precisamente en los mismos; reside en la división que trabaja al partido republicano que de seguir así, se encontrará presto impotente para denominar la situación. Un poco de energía bastará ahora para destruir los descabellados planes de los anarquistas; pero es necesario tener presente que la institución republicana tiene enemigos mucho más poderosos, que acechan el momento propicio que pueda conducirles á una restauración. Este es el verdadero peligro en que se encuentra Francia, porque una restauración legitimista, orleanista ó imperialista, no se conseguirá sin que antes se derrame mucha sangre y se conmuevan los cimientos del edificio social. Hasta que el Parlamento reanude las sesiones es difícil pronosticar lo que vendrá; si los grupos de la izquierda se inspiran en lo que conviene á su partido, cesaremos de presenciar los perturbadores cambios de ministerio que tanto perjudican la marcha de los negocios, y Mr. Duclere podrá desarrollar su programa; si no sucede esto, tendrá que apelarse á una disolución, y preparémonos entonces, para el cataclismo que las pasiones desbordadas nos traeran irremisiblemente.

Entre los sucesos de Lyon se cuenta uno que da la medida del extravío á que con frecuencia se entrega el fanatismo. Un anciano penetró en la iglesia de San Buenaventura y dirigiéndose con el sombrero puesto, al altar en donde se celebraba la misa, quitó al sacerdote el cáliz de las manos, exclamando: «¡Basta ya! ¡Es preciso que esta comedia concluya!» Los fieles detuvieron en el acto al desgraciado que había cometido tan infame profanación, y me consta que el castigo no se hará esperar.

En casi todos los establecimientos de lujo, se ostentan ya multitud de coronas

fúnebres y ramilletes de flores con destino á los cementerios cuya visita se hace aquí fervorosamente para conmemorar el recuerdo de las celebridades á que el pueblo rinde mayor culto. El cementerio del *Père-Lachaise*, en donde se encuentran las tumbas de Beranger, Raspail, Sofia Arnoul, Balzac, Saulié, así como el monumento de Abelardo y Eloisa, es el cementerio más concurrido, y en él se esparrama la muchedumbre entusiasmada en busca de emociones. No todo ha de ser dinamita, petróleo ó can-can.

La colonia española vuelve á dar señales de vida. Estos días hemos tenido baile en casa de la Duquesa de Valencia y en la de los Sres. de Bueno, y la boda de un hijo del Sr. Güell. En ninguna de estas fiestas deja de comparecer el chispeante Eusebio Blasco, encargado de transmitir sus impresiones á *La Epoca* y otros periódicos españoles.—A.

BOLETIN.

El periódico oficial núm. 2454 publica: Un edicto del Juzgado de primera instancia del distrito de la Lonja de esta capital, en virtud del cual se sacan á pública subasta, varias alhajas, muebles y ropa.

Una instancia del Juzgado de primera instancia de Mahon, resultado de un expediente seguido á instancia de D. Antonio Riera y Oliver.

La Dirección general de Ingenieros del Ejército anuncia las vacantes de varias plazas, de Maestros de obras militares y el plazo dentro el cual deben presentar las instancias para aspirar á ellas, en concurso.

La instrucción y programa de exámen para el concurso á ingreso en la clase de maestros de obras militares.

Y varias Reales órdenes del ministerio de Hacienda.

VARIEDADES.

Hé aquí, segun un periódico, cómo se dará la vuelta al mundo, una vez abierto el istmo de Panamá:

Un barco salido de Cádiz gana Port-Said atravesando el canal, sigue el Mar Rojo y por el mar de las Indias llega á Punta de Gales de Ceilan. De allí se dirige á Singapur, Hong-Kong, Shanghai, va al Japon reconoce Tokio y atraviesa el Océano Pacifico, arribando á San Francisco de California; desde este punto se dirige á Acapulco despues á Colon Arpinwall.

Hoy día es menester continuar la ruta hácia el Sur para pasar del Océano Atlántico por el estrecho de Magallanes, doblando el célebre y tempestuoso cabo de Hornos, remontado en seguida á lo largo de la América del Sur, y atravesar el Océano hasta llegar á Cádiz.

Abierto el istmo en Panamá, de San Francisco podrá dirigirse á Colon, atravesar el canal para llegar al golfo de Méjico y ganando el Atlántico volver directamente á Cádiz.

La equivalencia de la actual peseta con las monedas extranjeras, segun la tabla oficial es la de 25 cruzers de Austria, un franco 40 céntimos de Italia y Francia, 2 marcos 5 chelines de Dinamarca, 40 peques de la Gran Bretaña, 11 sueldos 6 dineros de Hamburgo, 52 céntimos de los Países Bajos, 188 reis de Portugal, ocho gruesas y 11 dineros de Prusia, 27 copekes de Rusia, 9 chelines 20 centimos de Suecia y Noruega, y una piasta 68 céntimos de Túnez.

EXPERIMENTO CURIOSO.—En el hipódromo de Mokotaw, en Varsovia (Rusia), acaba de verificarse un experimento de equitación muy curioso.

El general que manda la división de caballería de Varsovia, reunió hace quince días á diez oficiales de los que tenían fama de buenos ginetes, y poniéndose él á la cabeza del grupo, les hizo recorrer á galope tendido, sin más interrupción que el tiempo preciso para cambiar cinco veces de caballo, una distancia de 255 verstas, ó sean próximamente 263 kilómetros en once horas.

Aquellos señores, que se pesaron por la mañana antes de montar á caballo, volvieron á ser pesados al terminar el experimento y resultó que todos, menos el general (para nosotros esto del general es lo más curioso del caso), pesaban uno ó dos kilogramos menos que antes de aquella extraordinaria carrera.

Un reporter.—Leemos en «Las Nove-dades» de Nueva-York:

«Un «reporter» por mas que V. quiera llamarlo gaceticero, cronista, chismoso ó correveidile. Veámoslo. Mr. Kenward Philp trabaja de oficio para el «Eagle» de Brooklyn. Llega á Plainfield, New Jersey, donde segun el programa, será ahorcado un hombre al medio día.

La hora es algo tarde para mandar la noticia á tiempo. «Si hiciera el favor—le dice al alcaide—de anteponer la cosa para las once, yo mandaría mi relación á las once y media, y el «Eagle» la tendría oportunamente.»—«Eso nada importa,—le contesta el alcaide,—todo está listo, el patio lleno, y si el reo, y tomando á su salud una copita, le hace convenir. ¿Que le importa á él una hora más? Philp, desde la capilla, manda al alcaide un papel firmado por el reo, en el que se anticipa el lance.

Está averiguado que el hombre no sabía escribir; pero Philp salió con su relación para Brooklin en el tren de las once y media.

ALCALDIA DE PALMA.

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta anunciada en el Boletín Oficial de esta provincia número 2.452 pasado el suministro de nieve para los enfermos de este distrito municipal, se anuncia nueva subasta que tendrá efecto el miércoles 8 del corriente á las 12 del día en esta Casa Consistorial bajo el tipo y condiciones insertas en el espresado periódico Oficial.

Palma 3 de Noviembre de 1882.—El Alcalde accidental, Antonio Marroig.

ADMINISTRACION

PRINCIPAL DE CORREOS DE LAS BALEARES.

Cartas detenidas en esta Administración por falta de franqueo desde el día 21 de Octubre último hasta el de la fecha inclusive.

Num. 51.—Marcela Lunas, Barcelona. —52.—Catalina Moragues, Costitx.—53.—Francisco Valero Maty, Barcelona. Palma 3 de Noviembre de 1882.—El Administrador principal, Enrique Fajarnés.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy sábado 4 Noviembre.

1.º DE ABONO DE LA 3.ª DECENA.

Se pondrá en escena por segunda y última vez el precioso drama lirico en tres actos:

EL ANILLO DE HIERRO.

A las 7 y media.

Nota.—Queda abierto el abono á la tercera decena de la temporada que empieza con la funcion de hoy.

Otra.—Siguen con actividad los ensayos de la preciosa obra titulada *Las dos princesas*, lo mismo que de *El sacristan de S. Justo*.

Otra.—Se ha puesto en estudio la popular y divertida zarzuela de espectáculo en 3 actos y cinco cuadros, titulada:

Pepe-Hillo.

PLAZA DE TOROS DE PALMA.

ULTIMA FUNCION

para el domingo 5 de Octubre de 1882.

Gran rebaja de precios. Entrada general un real.

Las puertas de la Plaza se abrirán á las dos y media y la funcion dará principio á las tres y media de la tarde.

Telegramas Particulares.

Madrid 3 á las 4'41 t.

(Recibido á las 8'45 n.)

Se ha prorrogado el tratado con Suiza.

Se ha convenido en la coalición republicana para las elecciones provinciales.

La fórmula de la izquierda dinástica lleva ochenta firmas.

Se han ultimado los códigos que se estaban redactando.

Los industriales alemanes piden tratado de comercio con España.

Huelgas y pasquines en Francia. Interior, 28'40.

Gran Novedad.

En el almacén de música del señor Perelló, Union, 19, se acaban de recibir los Walses Guadrilla Mareha y Polka de la Opereta Bocaccio, y los Walses de la Tempesta, el célebre Stornello para Canto y Piano, la célebre Polka paso doble, salida de la Cuadrilla, y la Jota el Olé, además del gran repertorio con que ya cuenta esta casa.

ALQUILER.

Un tercer piso en la calle de Mesquida número 9 cercana al Borne, y de mucha capacidad y tiene agua de pozo y fuente. Darán razón en el piso principal.

Tenedor de Libros.

Uno que sabe su obligación desearía encontrar una ó dos casas de Comercio para llevar la contabilidad y correspondencia por un precio reducido. Para informes en la calle de Jaime II, números 63, 70 y 72. 46

EL ALGARROBO

Y SU CULTIVO EN MALLORCA por D. José Rullan presbítero con adiciones y notas de D. Pedro Esterich.

Folleto en 4.º menor de cerca de 100 páginas. Se vende á 1 peseta en las principales librerías de esta Capital.

VENTA DE SOLARES

propios para edificaciones, libres de censo, lindantes con la calle de Boblans. Dirijirse al maestro de obras D. Gaspar Reindé y Coll, Camba 22, segundo.

Almendros.

Los hay en Llummayor en terreno seco propio de Gregorio Clar (a) Claret, de cuatro, cinco y seis años, todos de clase superior y á precios convencionales.

El dueño vive calle del Cementerio, número 3.

Se desea vender una mesa de billar con sus enseres en muy buen estado, tanto á plazos convencionales como al contado. Informarán calle del Carmen, 31 principal.

ALQUILER.

En el vecino pueblo de Santa María, calle de la Rectoría, número 1, se alquila una casa con todas las comodidades necesarias. En la indica la casa darán razón. 15-11

SE ALQUILA

una tienda con habitaciones y pozo, calle de Valseca, número 22. Darán razón calle de la Concepción, número 14.

A voluntad de su dueño

se vende media cuarterada de tierra, en el término de Marratxi, y lugar de Son Nebot, con una casa de recreo, cochera, cisterna y jardín; todo en muy buen estado de conservación. Darán informes calle de Pueyo, número 19, tienda.

FERRO CARRILES DE MALLORCA.

Los días 22 y 29 del actual, y 5 y 16 próximo mes, se ía en Inca, además de los trenes ordinarios, se efectuarán los siguientes:

De Palma á Inca, á las 7:30 y 12 mañana.

De Inca á Palma, á las 2 y 5:15 tarde. Palma 17 de Octubre de 1882.—El Director General, Guillermo Moragues.

Anuncio.

Con objeto de realizar los géneros existentes en la librería de Montaner, se ha abierto un despacho en la plaza de la Constitución, número 120, donde se expenderán á precios sumamente reducidos. En el mismo local se dan Catálogos.

CASA DE HUESPEDES

calle del Obispo, número 5, principal. Se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar á precios muy baratos. Se sirven comidas á precios convenientes. Trato esmerado y económico. 24

Productos Farmacéuticos

DE SEABURY Y JOHNSON

FABRICANTE DE NUEVA YORK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

Depósito para las Baleares.

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

EMPLASTOS MEDICINALES

ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Las ventajas de la Goma elástica preparada son: Sus cualidades de conservarse—porque se prepara en frío, por cuyo medio se evita la volatilización por el calor—y la comodidad de su uso.

El empleo de la Goma Elástica en la preparación de los Emplastos tuvo su origen en nuestra casa. Se hacia necesaria una mejora en los sistemas antiguos y con este objeto dedicamos varios años á detenidos estudios para obtener un completo éxito. Diez años de experimentos nos han demostrado que la Goma Elástica es la mejor base que puede emplearse en la preparación de estos artículos. Esta sustancia impide que las drogas en composición queden bajo las influencias destructivas de la atmósfera, tales como el calor y la humedad. Otros emplastos se preparan generalmente empleando una alta temperatura que tiende á despojar de sus partes volátiles á las sustancias empleadas, siendo por consiguiente inútiles desde su principio.

EMPLASTO ADHESIVO SALICILADO, DE MEAD. (Para Cirujanos.)

ESPARADRAPO ANTISÉPTICO.

Este artículo ha sido declarado por los mejores cirujanos como el Emplasto Adhesivo mas perfecto que se conoce. Se adhiere con el calor de la piel sin necesidad de calentarlo ó humedecerlo, y en este concepto es muy conveniente. Es flexible, á prueba de agua y siempre está en condiciones para usarse. No tiene ninguna propiedad irritante y es muy cicatrizante. Puede quitarse sin que quede ninguna de las materias adhesivas en la piel. Se adhiere con mas firmeza que ningún otro Emplasto. Está combinado con ácido salicílico, el cual lo hace antiseptico. Al mismo tiempo que es superior á los Emplastos Adhesivos comunes para uso general, lo es especialmente en el tratamiento de claviculas rotas, en las distorciones y en donde quiera que sean necesarios emplastos fuertes y adhesivos.

EMPLASTO VEGIGATORIO Á LA GOMA ELÁSTICA (Alcanforado.)

Este artículo goza de gran reputación, y su acción característica no conoce rival en ningún clima. Toda la cantárida está incorporada, y por medio de constantes manipulaciones se halla perfectamente combinada con el emplasto. Sus propiedades se desarrollan pronto y á poca en menos tiempo que el cerato. Nunca deja de amollar cuando se usa según la instrucción. Además de su eficacia superior como cáustico, hemos mezclado una cantidad suficiente de Alcanfor, que con el Aceite de Olivas, usado sobre la superficie del emplasto, impide la supresión de la orina. Esta mejora será apreciada por los facultativos. Es mas útil que ninguna otra preparación de cantáridas.

EMPLASTO DE BELLADONA.

Los médicos se han declarado en favor del Extracto de Belladona Condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido á descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el Extracto de Belladona Alcohólico y el Extracto de Belladona Condensado, presentan el hecho concluyente, que el Alcohólico debe preferirse, toda vez que contiene dos veces mas de Atropina. El extracto condensado ó seco ó se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos, nosotros incorporamos solamente el Extracto Alcohólico común, asegurando de este modo á los inteligentes una acción mayor, mas pronta y mas decisiva. La fuerza de nuestro Emplasto de Belladona es estrictamente oficial y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad, y es, que no contiene propiedades irritantes ó estimulantes, promoviendo desde luego en toda su extensión la influencia de la acción sedativa de la droga.

EMPLASTO DE MOSTAZA Extendido sobre Lienzo de Algodón.)

(TELA MOSTAZA.)

Este emplasto de Mostaza es una mejora superior á la de los mejores fabricantes franceses; la mostaza está preparada de modo que excluye toda humedad, conservando inalterables, con semejante tratamiento, sus propiedades esenciales. Se conserva inalterable, se adapta pronto á la parte, y cuando está todo húmedo no se quiebra en pedazos, como sucede con todos los otros emplastos de mostaza. No forman grietas, ni se descascara y puede quitarse sin manchar la piel ni el vestido. Fabricado de mostaza pura, está exento de aceite de Croton ó otras sustancias peligrosas que se usan á menudo para producir irritación intensa. Están colocados en cajas de hoja de la a y se conservan inalterables en cualquier clima.

PAPEL DE MEADS, PARA CURACIONES QUIRURJICAS.

Se sustituye perfectamente al hule de seda, y es mas barato. Este artículo fué preparado primeramente por nosotros á instancias del Dr. W. W. Reen, del Hospital de Santa María, en Filadelfia. El informe del Dr. Reen sobre este papel, publicado en el periódico «Medical Reporter», de Filadelfia, fué el siguiente:

«Es impermeable al agua durante 72 horas por lo ménos, aun despues de haber sido doblado y arrugado repetidas veces. Es así mismo impermeable al aire bajo las mismas condiciones. No absorbe el agua ni los humores. Puede emplearse con las sustancias mas calientes que puedan soportarse. Es flexible y al mismo tiempo bastante fuerte para los usos comunes. Cuesta mucho ménos que cualquier otro apósito de su clase. Es eficiente y en muchos casos superior y al mismo tiempo mas barato que el hule de seda.

ALGODON ABSORBENTE SATURADO DE BORAX.

La creciente demanda de apósitos económicos de esta clase, nos ha animado á dedicar una atención particular á la fabricación del algodón absorbente y saturado de borax, cuyo uso entre los médicos, especialmente en el tratamiento de las enfermedades de mujeres, está llamado á hacerse general por su baratura y utilidad.

PARCHES POROSOS (Capicne) DE SEABURY JOHNSON.

Este artículo ha ido ganando favor recientemente, entre nuestros mas conocidos facultativos, y á juzgar por sus efectos, quizás es el mejor rubefaciente que se conoce. Tiene la acción general de la mostaza sin los efectos de esta. Las propiedades características del capicne ó así se sostiene sin variación de 24 á 36 horas sin producir ampollas, siendo curvas, continuas y ártimo ante. Este emplasto se extiende en la goma elástica preparada y perforado de gran número de pequeños agujeros que permiten la salida de la sustancia que constantemente se desprende de los poros de la piel. Sin esta prevision esta sustancia sería absorbida lo que al fin vendría á ser perjudicial para el enfermo.

Despacho al por mayor.—CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Marina 31 y 36 Palma.—Por menor en todos las farmacias de las Baleares. 29

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Zacarias profeta y Santa Isabel, padres de San Juan Bautista.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Miguel, dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús.

Día 6.

Santos Severo Leonardo abad y cfr.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Miguel, dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús.

SECCION COMERCIAL

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 3.

De La Mar vapor de guerra A'erta, de 120 caballos de fuerza y 2 cañones, su comandante D. Gabriel N., y su equipo.

De La Mar cañonero de guerra Alcedo, de un cañon, su comandante D. Juanquín Rodríguez, y su equipo.

De Alicante y Ibiza en 14 horas vapor Jaime I, de 381 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 mar., 25 pas. b lija y efectos.

De Barcelona en 14 horas vapor Jaime II, de 458 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., 6 pas. y efectos.

De Mahon en 12 horas vapor Menorca, de 346 ton., cap. D. Miguel Tudury, con 18 mar., 17 pas. b lija y efectos.

De Barcelona en 14 horas vapor Lelio, de 688 ton., cap. D. Juan Mas, con 21 m., 26 pas. y varios efectos.

DESPACHADAS.

Para Valencia vapor Union, de 518 tn., cap. D. Juan Bosch, con 21 mar., 26 pas. b lija y efectos.

Para Cete pelacra goleta Luisa, de 67 ton., cap. D. Juan Martínez, con 6 mar., vino y higos.

AGENCIA DE CONTRIBUCIONES

DEL BANCO DE ESPAÑA.

Partido de la Capital.

Publicado en el Bolétin Oficial de la Provincia con fecha 21 de Octubre próximo pasado el anuncio de la Cobranza del segundo trimestre del corriente año Económico de la Contribución Territorial é Industrial por el término de 15 días hábiles á contar desde el día 4 del que rige y deseosa esta Agencia de que los contribuyentes satisfagan sus respectivas cuotas sin imposición de recargos, lo hace público por medio de los periódicos de esta Capital. Los cobradores recorrerán el domicilio desde las 8 á las 11 de la mañana y desde las 3 hasta las 5 de la tarde, cobrando tambien los atrasos y trimestre corriente en las Oficinas de la Agencia establecidas en la Sucursal del Banco de España, desde las doce de la mañana hasta las 2 de la tarde. El cobrador del distrito de las afueras verificará el cobro en el propio local desde las 9 de la mañana hasta las 2 de la tarde.

Palma 3 de Noviembre de 1882.—El Agente interino, Guillermo Gelabert.

ADMINISTRACION

DE PROPIEDADES É IMPUESTOS DE LA PROVINCIA de las Baleares.

ANUNCIO.

El día 10 de Noviembre próximo á las 12 de su mañana en el despacho del Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia, se celebrará nueva subasta del derribo de la parte ruïnosa del ex convento de San Francisco de Asis de esta Ciudad, bajo el mismo tipo y pilgo de condiciones que los expresados en el Boletin oficial del sábado 12 Agosto último número 2419.

Lo que se publica en los periódicos de esta Capital para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en dicha licitación.

Palma 24 de Octubre de 1882.—El Administrador, Gaspar Viyao.

Lecciones

DE

FRANCÉS.

La señorita Isabel Pochot, profesora institutriz francesa con título por el Rectorado de «Toulouse», dará lecciones de su idioma á las jóvenes educandas, y niños alumnos que deseen aprender el francés.

Las lecciones se darán á domicilio, en los colegios, ó en su casa, sita en la plaza del Mercado, número 26, piso segundo.